

La cité scolaire Lakanal

3, avenue du Président Franklin-Roosevelt

De tous les chantiers de lycées lancés par Jules Ferry, ministre de l'Instruction publique, le lycée Lakanal, qui a ouvert ses portes en 1885, fut le plus ambitieux et le plus novateur. Il a été conçu sur un projet pédagogique précis : l'internat "à la campagne". Sa conception fut confiée à l'architecte Anatole de Baudot. Son plan en peigne d'un fonctionnalisme parfait rompt avec la tradition des lycées antérieurs dont les cours étaient entourées de bâtiments. Le lycée connaît dès ses débuts un grand succès. Il était à l'origine prévu pour l'accueil de 850 élèves, il en compte aujourd'hui 2 500. S'y sont succédés Charles Péguy, Jean Giraudoux et Alain Fournier qui imagina dans ces lieux l'univers du Grand Meaulnes. La cité scolaire comprend trois niveaux d'enseignement : le collège, le second cycle et les classes préparatoires. La toile Match de rugby de l'équipe de Lakanal d'Octave Denis Victor Guillonnet (datant de 1899), ainsi que certaines parties du lycée ont été inscrites à l'Inventaire supplémentaire des monuments historiques en 1999 et 2001.